

El Corresponsal de París

Foja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administrac<sup>o</sup>n.

5 Rue Lamartine, 5

Paris.

Año IV. ~ Num<sup>o</sup>: 309.

Paris 30 de Enero de 1888.

Aun no asamos y ya pringamos; es decir aun el gobierno no ha tenido su entrevista formal con el Parlamento - cuya reapertura debe tener lugar esta tarde - y ya M<sup>r</sup>. Fivard se ha puesto en viaj de hostilidad contra una de sus más importantes comisiones, la comisión de hacienda.

Dos reformas han sido propuestas por la expresada Comisión.

1<sup>o</sup>. La supresion absoluta de todos los derechos sobre los vinos y las cidras, y el establecimiento del impuesto sobre el alcohol en la fabricacion.

2<sup>o</sup>. La modificacion radical de los derechos de sucesion.

El presidente del Consejo - que es á la vez ministro de hacienda, se trasladó ayer al seno de la Comisión referida, y ha declarado de una manera terminante que el gobierno rechazaba las reformas establecidas por la misma en el proyecto redactado por el diputado proente M<sup>r</sup>. Yves Guyot.

Estará de acuerdo con el ministerio la mayoría de la Cámara? He aquí una pregunta que difícilmente nadie podría contestar. La primera de las reformas que propone la comisión seguramente tendrá el voto contrario de todos los elementos conservadores, así monárquicos como republicanos; pero la modificación radical en el sentido de hacer más equitativo y, sobre todo, más justo el pago de los derechos de sucesion, es probable que dará en el parlamento mucho juego y no es fácil prever de qué lado se inclinará la Cámara, si no ser que el gobierno haga de esta cuestion una cuestion de confianza. De todo modo, la discusion vendrá, y como las armas han tenido tiempo para templarse y aguzarse, es casi seguro que ella será entablada con brío y que dará lugar á no pocos incidentes.

Como antes decimos, hoy tiene lugar la reanudacion de los trabajos parlamentarios, pero nadie espera grandes impresiones en esa primera sesion de reapertura, que será exclusivamente dedicada á la eleccion (ó la reeleccion, mejor dicho) de los individuos de la mesa.

El Consejo municipal y la Administración. - Hace ya mucho tiempo que el uno y la otra viven en constante desarmonía. La mayor parte de las reformas que en sentido más o menos radical se propone introducir en su marcha administrativa el Ayuntamiento encuentra siempre una oposición decidida desde luego en la Prefectura y más tarde en el gobierno. Están riendo continuamente como perro y gato.

Para ver si este estado de cosas podía atenuarse, ayer estuvieron los individuos que componen la mesa del Municipio en la Presidencia, con el pretexto de invitar oficialmente a M.<sup>r</sup> Carnot a los dos grandes bailes que tendrán lugar en 28 del corriente y en 4 de febrero próximo en el Hotel de ville. Nada, sin embargo, consiguieron arrancar del presidente de la República, quien, en sus declaraciones se encerró en la más esquisita prudencia, haciendo lo posible para no arriesgarse ni con una negativa que le hubiera colocado desde luego en oposición a los deseos por la Comisión expresados, ni con una sola afirmación en sentido favorable que hubiera podido comprometerle bajo el punto de vista estrictamente constitucional y por sus relaciones con el gobierno. La entrevista, pues, no pasó de ser una manifestación de  <sup>pura</sup> cortesía, lo cual quiere decir que la Comisión del Consejo municipal se quedó, como antes de haber entrado en el blaseo, en la luna de Valencia.

Por deberes de etiqueta, esa misma Comisión pasó después a visitar al presidente del Consejo M.<sup>r</sup> Tirard. Cuenta los periódicos de hoy, que éste recibió a los señores del municipio con toda la sequedad y frialdad que pueden ser relativamente compatibles con la buena educación. Hubo por la tangente de una manera brusca, cuando los comisionados quisieron entablar discusión acerca de las malas inteligencias que existen entre el Consejo municipal y el gobierno; y cuando la Comisión le invitó para los consabidos bailes del Hotel de ville dicen los periódicos que M.<sup>r</sup> Tirard, aceptando la invitación, pronunció esta frase típica y que revela toda la personalidad del presidente del gobierno: "Señores, espero que el gobierno estará en completa seguridad en el Hotel de ville."

¿Si creera M.<sup>r</sup> Tirard que durante el baile va a explotar alguna mina cargada de dinamita?

La revolución en Bulgaria. - Las noticias telegráficas que hoy se han recibido de Sofía, acusan un estado de cosas que hace creer en próximos trastornos revolucionarios en toda la región búlgara. El elemento militar nacional está descontento en vista del gran número de oficiales extranjeros que ha ido invadiendo el ejército. Tres conspiraciones han sido descubiertas simultáneamente en Schoumla, Roustchouk y Plewna.

Augusto Maquet. — El telegrafo nos ha traído hoy la triste noticia de haber fallecido este conocido novelista y autor dramático, en su posesión de Sainte-Mesme (Seine-et-Oise).

Augusto Maquet había nacido en Paris y alcanzaba actualmente la edad de setenta y cuatro años. Fue una de los discípulos y más tarde uno de los colaboradores que más distinguió el gran novelista Alejandro Dumas, a quien ayudó a escribir no pocas de sus más reputadas novelas, aunque su nombre no figuró para nada en la portada de los libros. Entre estos se cuentan Monte Cristo, El Caballero de la Rosa Roja, La Dama de Monsoreau, Los tres Mosqueteros, Veinte años después, Guerra de mujeres, Los Cuarenta y cinco, El Vizconde de Bragelone, Jose Balsamo, El Collar de la reina, Angel Pitou etc...

El secreto de esa colaboracion en obras que tuvieron tan extraordinario éxito fue guardado durante mucho tiempo, hasta que lo reveló al público el célebre Mircourt por medio de un folleto titulado "La Casa Alejandro Dumas y C." que tuvo un éxito resonante.

Aniversario de la muerte de Napoleón... el pequeño. — Los bonapartistas celebraron ayer el aniversario, oyendo, como todos los años, una misa en la iglesia de San Agustín. La concurrencia fue muy reducida. En los alrededores de la iglesia algunos grupos de curiosos permanecieron apostados esperando la salida de los escasos amigos que el imperio llevó a la ceremonia. En el peristilo, varios muchachos se ocupaban en vender ramos de violetas y retratos de la familia imperial, que por cierto nadie compraba. No se vio la sombra de un solo agente, lo cual demuestra que la fiesta fúnebre fue como siempre considerada por el gobierno como completamente inofensiva.

Un pequeño incidente, sin embargo, se produjo. Debien- do formar parte de la ornamentación del catafalco tres estandartes coronados por un águila, escudo del imperio, uno de ellos fue recogido y detenido el que lo llevaba por haberse permitido desplegarlo en la misma plaza de la iglesia y ante las barbas de un oficial de la guardia, sin previa autorización.

El proceso Wilson. — Ayer mañana el célebre diputado fue llamado nuevamente al despacho del Juez de Instrucción M<sup>r</sup>. Viqueaux, con quien estuvo conferenciando por espacio de algunas horas. — Mme. Ratazzi también estuvo en el palacio de justicia; pero, contra todo lo que todo el mundo esperaba, no hubo confrontación entre ambos personajes. Ese caso parece que ha sido aplazado para otro día. — De todas suertes, el asunto parece haber ya entrado en un periodo de madurez y no leemos de tardar en ser resuelto.

El jubileo del papa. — El pontífice tuvo ayer mañana un Consistorio semi-público, <sup>uno de los tres</sup> preparatorios que deben preceder al de la canonización. Siguiendo el uso y ritual, el papa ha pedido un voto escrito a todos los cardenales y obispos presentes en Roma. Seguidamente, Leon XIII ha pronunciado una alocución haciendo en resumen la historia de los méritos de los futuros santos. — Ha expresado también su satisfacción al ver la unanimidad de votos y manifestada en este asunto de la canonización por todos los príncipes de la Iglesia.

La ceremonia ha sido definitivamente fijada para el día 15 del actual.

Antes del Consistorio a que antes nos referimos, el papa recibió la visita oficial del embajador de Francia para el acto del jubileo, M. de Belhaine. Al discurso de este, contestó Leon XIII con una alocución muy sentida, significando el alto aprecio con que había visto la representación oficial de Francia en el acto del jubileo. El papa, después de la recepción, ~~se trasladó~~ <sup>viose</sup> a sus habitaciones particulares al embajador, a quien ~~le~~ <sup>le</sup> ~~colmó~~ de toda clase de atenciones, anunciándole, de paso, que hoy recibiría a todos los peregrinos franceses que ~~ayer~~ <sup>ayer</sup> mañana no pudieron ser admitidos en audiencia colectiva.

Traslación de los restos de Napoleón III y del príncipe imperial. — Según telegrafían hoy de Londres, ayer mañana tuvo lugar con gran pompa el traslado de aquellos restos, de Chislehurst donde se hallaban provisionalmente depositados, al soberbio mausoleo que la ex-emperatriz Eugenia ha hecho construir recientemente en los alrededores de su residencia de Farnborough Hill. El monumento es una perfección artística que ha costado la friolera de dos millones de francos. — Los sarcófagos fueron depositados a ambos lados del altar de la capilla. A la derecha el del emperador con esta inscripción: "Napoleón III. R. y P."; a la izquierda el de su hijo con esta otra: "Luis Eugenio - Napoleón, príncipe imperial, nacido en París en 15 marzo 1856, muerto como soldado en Tsikhosy (Africa central) en 1.º junio de 1879. R. y P." — La fúnebre ceremonia estuvo presidida por el príncipe Luciano Bonaparte, con asistencia de muchos antiguos servidores de la Casa imperial. La reina Victoria y la princesa Beatriz enviaron espléndida coronación.

#### Última hora.

Interior. A las dos en punto, con asistencia de gran número de representantes, ha sido declarada abierta la sesión en la Cámara de Diputados. La presidencia de edad era ocupada por el diputado M. Blanch, quien ha pronunciado un levantado y patriótico discurso que ha interrumpido M. Canaque varias <sup>veces</sup>, pero que ha sido aplaudido tan justa como entusiásticamente por todo el Congreso.

(Bolsa: 370 81 17)